

DOCUMENTO PARA ELABORAR ACTA EMITIDA POR BEDELÍA DE LA ESCUELA DE GRADUADOS

TESIS DE MAESTRÍA EN CIENCIAS MÉDICAS

Título: *“Pruebas no invasivas como predictor de respuesta terapéutica en pacientes cirróticos bajo betabloqueantes no cardioselectivos.”*

De: Dr. Martín Elizondo

Día: 8 de julio de 2024

Hora: 10hs

Lugar: Anfiteatro Casa Viera, Hospital Militar

INTEGRACIÓN DEL TRIBUNAL:

Presidente: Dr. Sergio Bianchi

Vocales: Dra. Mercedes Perendones, Dr. Leandro Cymberknop

Director Académico: Dr. Ricardo Armentano Feijoo

Tutor de especialidad: Dr. Marcelo Valverde Gómez

Fallo del Tribunal Nota¹ Excelente Escala numérica²: 11 -

JUICIO COMPLEMENTARIO ESCRITO (HASTA UN MÁXIMO DE 300 PALABRAS)

El trabajo de Tesis de Maestría realizado por el Dr. Martín Elizondo se orientó a la evaluación no invasiva de la respuesta al tratamiento con betabloqueantes no selectivos en pacientes cirróticos. En el curso de esta enfermedad los pacientes presentan un deterioro progresivo de la función circulatoria y cardíaca, siendo la hipertensión portal la principal causa de complicaciones y muerte en estos pacientes. Esta se define hemodinámicamente por un aumento sostenido del gradiente de presión venosa hepática, implicando su medición la realización de un procedimiento invasivo, no exento de complicaciones. El Dr. Elizondo ha utilizado dos técnicas no invasivas, la cardiografía de impedancia para caracterizar el perfil hemodinámico y la elastografía esplénica para medir la rigidez del bazo, con el fin de evaluar la respuesta al tratamiento con betabloqueantes no selectivos en una cohorte de 52 pacientes con enfermedad hepática crónica avanzada e indicación de dicho tratamiento.

-
- ¹ Excelente. Muy satisfactorio. Satisfactorio. Aceptable y No aprobado.
 - ² Utilizar escala de 1 al 12

El material escrito es claro y de fácil lectura, aunque con algunos aspectos a corregir en su formato. Los resultados son claros y aportan datos novedosos generados por técnicas que en algunos casos no han sido aplicadas anteriormente en las situaciones clínicas analizadas. Todo esto en una temática donde aún existen controversias y cuestiones metodológicas a resolver. Algunos resultados llamativos podrían discernirse aumentando el número de pacientes analizados. En la discusión se analizan las limitaciones que presenta el trabajo, siendo clara su redacción, aunque algo extensa. El tribunal considera que la defensa oral fue ordenada y sintética, ayudando a aclarar algunos aspectos del material escrito. En este sentido, el tribunal ha propuesto modificaciones de dicho documento para ser incorporadas en la versión final de la tesis. La bibliografía es adecuada y actualizada.

El Dr. Elizondo ha demostrado un conocimiento profundo del tema, no solamente respaldado por un material audiovisual claro, sino también por la calidad de sus respuestas a las preguntas y comentarios realizados por el tribunal. El trabajo de tesis dio lugar a dos presentaciones en congresos, uno nacional y otro regional. El tribunal alienta al Dr. Elizondo a publicar sus resultados en una revista arbitrada internacional del área. Asimismo, el Dr. Elizondo recibió una beca ANII vinculada a su trabajo.

Por todo lo expuesto, este tribunal considera aprobada la presente tesis y extiende sus felicitaciones al Dr. Elizondo y a sus orientadores por el cúmulo de trabajo que implicó esta etapa formativa.



Dr. Leandro Cymberknop



Dra. Mercedes Perendones



Dr. Sergio Bianchi

FIRMA DE LOS INTEGRANTES DEL TRIBUNAL.